

## Crisis de Abengoa no deja de crecer

por Grettel Rosales

9 de Enero de 2018, 23:54

El perfil de la empresa española Abengoa se encuentra en el hoyo en términos financieros de acuerdo a la última publicación que dio a conocer la institución calificadora de valores HR Ratings de México, por lo que el riesgo de impago a los que poseen certificados bursátiles, como el Instituto de Pensiones del Estado de Jalisco (Ipejal), sigue latente.

De acuerdo con la publicación de un comunicado del Grupo BMV (Bolsa Mexicana de Valores), la compañía, la cual hasta hace algunos meses era la responsable de ejecutar el proyecto del acueducto de la Presa El Zapotillo, tiene la calificación HR D con revisión especial por parte de HR Ratings.

“El emisor o emisión con esta calificación (HR D) tiene la más baja calificación crediticia. Ya sea que se encuentren en default o es altamente probable que caigan en incumplimiento de pago de las obligaciones de deuda en el corto plazo”, detallan las escalas que usa la calificadora.

Esto quiere decir que Abengoa México cuenta con un perfil deteriorado al igual que la calidad para la toma de decisiones, por lo que con esto se incrementa la dependencia de la filial mexicana de la matriz que se ubica en España.

Ya previamente se había advertido sobre el incumplimiento de pago de parte de la empresa a los tenedores de emisiones de certificados bursátiles (CEBURS) de corto plazo, proveedores y acreedores financieros, ya que en junio de 2016 se presentó el primer impago a éstos.

Debido a esto, en abril de 2017 se publicó el convenio de apoyo entre Abengoa México y los tenedores de CEBURS aprobado por 71.3 por ciento del total; se considera el pago total del adeudo “sin condonación a partir de marzo de 2018 y con terminación a una fecha estimada en diciembre de 2021”, se lee en el documento.

### ¿Cómo pega en lo local?

El Ipejal invirtió más de 600 millones de pesos de recursos de los trabajadores en la compañía española, cuyos intereses y capital no se han podido recuperar, debido a los problemas financieros de Abengoa desde 2014.

Otro punto que se detalla en el documento por lo que el perfil de Abengoa está deteriorado es la publicación de la modificación del órgano administrativo, ya que de ser un Consejo de Administración pasó a ser un Administrador Único, Abeinsa Inversiones Latam (Abeinsa), que es una parte relacionada a Abengoa; esto se publicó a finales de octubre.

Como parte de la reestructura que presentó la compañía ante las diversas problemáticas financieras, el 28 de agosto de 2017 a través de su afiliada Concesionaria del Acueducto el Zapotillo, SA de CV, presentó una renuncia sin responsabilidad sobre la concesión otorgada por la Comisión Nacional del Agua en 2011.

Después, el 1 de septiembre se anunció la venta de su participación sobre la central de ciclo combinado Norte III, con Macquarie Capital y Techint Ingeniería; aunque uno de los proyectos principales que ofreció como su principal fuente de recursos para cubrir sus obligaciones financieras fue precisamente el acueducto de El Zapotillo, obra a la que renunció y que además está detenida actualmente por orden de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Desde que salió a la luz pública la situación financiera de la empresa española, las autoridades estatales no han hablado mucho al respecto sobre cómo se daría la recuperación de la inversión y de los intereses, principalmente en el caso de Ipejal.